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令和５年１１月 河北町農業委員会総会（第１１回） 

 

 令和５年１１月２７日（月曜日）午後２時、河北町農業委員会総会を役場３階３０２会議室に

招集した。 

 

 ◎ 出席委員氏名（１２名） 

１番 岡﨑 学   委員  ２番 布川 峯夫  委員  ３番 押野 利浩 委員 

   ４番 関 紀子   委員  ５番 奥山 ちか子 委員  ６番 木嶋 啓治 委員 

   ７番 堀 和彦  委員   ８番 安部 敏明  委員  ９番 高橋 清  委員 

１０番 逸見 三和子 委員 １１番 奥山 喜幸  委員 １２番 後藤 慶治 委員 

 

 ◎ 欠席委員氏名（０名） 

  

 ◎ 出席農地利用最適化推進委員氏名（０名） 

     

◎ 欠席農地利用最適化推進委員氏名（０名） 

 

 ◎ 職務のため総会に出席した事務局職員の職氏名 

   宇野 勝  農業委員会事務局長兼農林振興課長 

   奥山 明子 農業委員会事務局局長補佐兼農地係長 

 

 ◎ 説明のため総会に出席した者の職氏名 

 

◎ 議事日程 

   令和５年１１月２７日（月曜日）午後１時５９分開会、開議 

   日程第１ 議事録署名委員の指名 

   日程第２ 議案の審議 

報第２１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報第２２号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

議第３６号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議第３７号 事業計画変更申請（農地法第５条）による意見の決定について 

        議第３８号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議第３９号 農用地利用集積計画（案）の決定について 

議第４０号 農用地利用集積等促進計画（案）の作成について 

議第４１号 非農地証明願について 

 

以上の議案を一括上程、開会、開議 
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○ 宇野事務局長 

    皆様こんにちは。お忙しい所お集まりいただきましてありがとうございます。本日は関

委員が欠席ということです。それでは、只今から令和５年１１月河北町農業委員会総会を

開会いたします。始めに後藤会長よりご挨拶をお願いします。 

 

 ○ 議長（会長） 

 皆さんご苦労様でございます。まあ、過日の私の母に対するお悔やみ等厚く御礼申し上

げます。ありがとうございました。 

 先月の委員会でも申し上げましたように、来年度の研修等の皆さんからのご意見後でお

伺いしたいと思っております。年末に入りましていろいろとお忙しいことと思いますけれ

ども、何卒よろしくお願いしたいと思います。ご苦労様です。 

 

○ 宇野事務局長 

ありがとうございます。それでは日程第１の方から会長より進めていただきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

 ○ 議長（会長） 

    それでは、議事に入る前に議事録署名委員の指名を行います。１番 岡崎委員、２番 布

川委員、お願いいたします。 

    それでは早速議事の方に入らせていただきます。報第２１号 農地法第３条の３第１項

の規定による届出について、事務局説明お願いします。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

    それでは、私のほうから説明させていただきます。座って失礼します。 

    お手元の資料の１ページをお開きください。報第２１号 農地法第３条の３第１項の規

定による届出についてです。 

はじめに、申請番号４５番 所在地 谷地字山王（サンノウ）●●●●、田、ほか１筆

で計７２５㎡です。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くなり、子の●●

●●さんが相続したものです。取得後も自作するそうです。 

 

次に、申請番号４６番 所在地 谷地字月山堂（ガッサンドウ）●●●●、田、ほか２

筆で計３，９６８㎡です。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くなり、子

の●●●●さんが相続されたものです。取得後も自作するほか、●●●●さん、●●●●

さん●●●●さんに耕作してもらうとのことです。 

 

次に、申請番号４７番資料２ページに渡ります。所在地 大字岩木字岩木（イワキ） 

●●●●、田、ほか６筆で計６，１１８．７８㎡です。所有者●●●●さんが●●●●年

●●月●●日に亡くなり、子の●●●●さんが相続されたものです。取得後も自作するほ
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か、●●●●さん●●●●さんに耕作してもらうとのことです。 

 

次に、申請番号４８番 所在地 大字新吉田字荒小屋（アラゴヤ）●●●●、樹園地、

ほか３筆で計５，７７７㎡です。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くな

り、子の●●●●さんが相続されたものです。取得後も自作するほか、●●●●さん●●

●●さんに耕作してもらうとのことです。 

 

次に、申請番号４９番 所在地 谷地字嶋（シマ）●●●●、田、１，８９５㎡１筆で

す。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くなり、子の●●●●さんが相続

されたものです。取得後も●●●●さんに耕作してもらうとのことです。 

 

次に、申請番号５０番 所在地 大字溝延字前野（マエノ）●●●●、田、ほか１筆で

計５６１㎡です。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くなり、子の●●●

●さんが相続されたものです。取得後も●●●●さんに耕作してもらうとのことです。 

 

次に資料３ページ申請番号５１番 所在地 西里字下槙（シモマキ）●●●●、畑、 

８０㎡１筆です。所有者●●●●さんが●●●●年●●月●●日に亡くなり、貸借権を子

の●●●●さんが相続したものです。取得後も自作するとのことです。 

 

   以上７件になります。よろしくお願いします。 

 

 ○ 議長（会長） 

    はい、何か皆さんからご質問ございますでしょうか。はい、堀委員。 

 

 ○ 堀委員 

    最後の５１番なんですけれども。所有者が●●●●さんなんですか。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

    ●●●●さんが借りて耕作していたところを、亡くなったということで●●●●さんが

相続したもので、土地ではなく、貸借権の相続になります。 

 

○ 議長（会長） 

    これは、所有者の●●●●さんも了承してるわけね。お父さんには貸してたけど、返し

てくれ、と言っているわけではないんだよね。納得してるんだよね。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

    そこは、相続なので、自動的に相続なるものです。 
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○ 議長（会長） 

    これを契機に返してくれってわけではないんだよね。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

    所有者の方からそうした申し出は受けておりません。 

 

○ 議長（会長） 

はい、ではこのように進めていきたいと思います。 

それでは、次に移ります。報第２２号 農地法第１８条第６項の規定による通知につい

て、説明お願いいたします。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

はい、資料の４ページ、報第２２号 農地法第１８条第６項の規定による通知について

です。 

    

申請番号１０４番、所在地 大字溝延字西浦（ニシウラ）●●●●、田、ほか５筆で計

１４，３９１㎡です。渡し人の、●●●●さんと、受け人の●●●●さんとの農地法を通

した賃貸借契約の合意解約になります。理由につきましては、この後議第３９号 農用地

利用集積計画（案）の決定についてでご審議いただきますが、売買のためとのことです。 

 

次に、申請番号１０５番、所在地 谷地字十二堂（ジュウニドウ）●●●●、田、９４

８㎡１筆です。渡し人の、●●●●さんと、受け人の法定相続人代表●●●●さんとの農

地法を通した賃貸借契約の合意解約になります。理由につきましては、他の方に貸すため

です。 

 

次に資料５ページ、申請番号１０６番及び１０７番、所在地 大字溝延字黒木渕（クロ

キブチ）●●●●、田、２，６０６㎡１筆です。渡し人の、●●●●さんと、受け人の●

●●●さんとの基盤強化促進法を通した賃貸借契約の合意解約になります。理由につきま

しては、こちらも議第３９号でご審議いただきますが、売買のためです。 

 

次に申請番号１０８番及び１０９番、所在地 谷地字月山堂（ガッサンドウ）●●●●、

田、ほか１筆で計４，０１９㎡です。渡し人の、●●●●さんと、受け人の●●●●さん

との基盤強化促進法を通した賃貸借契約の合意解約になります。理由につきましては、農

地中間管理事業を利用予定のためとのことです。 

 

次に資料６ページ、申請番号１１０番及び１１１番、所在地 谷地字山王（サンノウ）

●●●●、田、３，１３８㎡１筆です。渡し人の、●●●●さんと、受け人の●●●●さ

んとの基盤強化促進法を通した賃貸借契約の合意解約になります。理由につきましては、
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他の方に貸すためとのことです。 

 

   以上８件よろしくお願いします。  

 

 ○ 議長（会長） 

はい、ご苦労様です。何か皆さんからご質問ご意見ございませんでしょうか。無ければ

このように進めてください。次に移ります。議第３６号 農地法第３条の規定による許可

申請について、お願いします。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

    はい、それでは資料の７ページになりますが、ここで資料の差し替えをお願いします。

あらかじめ席にお配りしております１枚資料で、７ページ８ページの差し替えをお願いし

ます。議第３６号 農地法第３条の規定による許可申請についてです。 

 

申請番号７４番、貸借権の設定です。所在地 谷地字東（ヒガシ）●●●●、畑、ほか

２筆で計２，１４４㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さんです。理由

につきましては、高齢化による経営縮小のためということです。 

 

次に申請番号７５番、貸借権の設定です。所在地 谷地字東（ヒガシ）●●●●、田、

ほか２筆で計４，９７３㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さんです。

理由につきましては、高齢化による経営縮小のためということです。 

 

次に申請番号７６番、所有権の移転です。所在地 大字吉田馬場（ババ）●●●●、畑、

１９９㎡１筆です。渡し人は、●●●●さん、受け人は、●●●●さんです。理由につき

ましては、高齢化による経営縮小のためということです。 

 

次に申請番号７７番、所有権の移転です。所在地 大字溝延字前野（マエノ）●●●●、

畑、４３２㎡１筆です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さんです。理由につ

きましては、申請番号７８番農地との交換です。 

 

次に申請番号７８番、所有権の移転です。所在地 大字溝延字前野（マエノ）●●●●、

畑、４３１㎡１筆です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さんです。理由につ

きましては、申請番号７７番農地との交換です。 

 

次に資料８ページ、申請番号７９番、所有権の移転です。所在地 大字溝延字黒木渕（ク

ロキブチ）●●●●、畑、ほか２筆で計６４１㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人

は、●●●●さんです。理由につきましては、農業廃止のためということです。 
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次に申請番号８０番、所有権の移転です。所在地 大字溝延字黒木渕（クロキブチ） 

●●●●、畑、ほか１筆で計４１０㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は、●●●

●さんです。理由につきましては、相手方の要望のためです。 

 

次に申請番号８１番、所有権の移転です。所在地 大字溝延字小堤（コツヅミ）●●●

●、田、ほか２筆で計３，７４７㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は、●●●●

さんです。理由につきましては、高齢化による経営縮小のためということです。 

 

次に申請番号８２番、貸借権の設定です。所在地 谷地字山王（サンノウ）●●●●、

畑、１，３６５㎡１筆です。渡し人は、●●●●さん、受け人は、●●●●さんです。理

由につきましては、労力不足のためです。 

 

次に申請番号８３番、所有権の移転です。所在地 谷地字谷地（ヤチ）●●●●、畑、

７０４㎡１筆です。渡し人は、●●●●さん、受け人は、●●●●さんです。理由につき

ましては、双方の合意によるものです。 

 

 以上１０件になります。よろしくお願いします。 

 

 ○ 議長（会長） 

    はい、差替の分ありましたけれども、現地調査報告お願いします。谷地の方からまとめ

てお願いいたします。 

 

○ 木嶋委員 

    谷地７４番７５番ですけれども、現地調査行ってきました。秋うないやってて、今現

在もこの●●●●さんて方作ってると思うんですけれども。３条通して契約するというこ

とで問題ないと思います。あと８２番の山王も見てきたんですけども、さくらんぼなって

ます。きれいに管理はなってると思うんで問題ないと思います。 

あと、８３番は、今日布川委員、奥山委員と行ってきましたが、ちょっと問題あったん

ですけども。立ててあった看板取ってもらって、いいんではないかということで言ってき

ました。 

 

○ 議長（会長） 

   これ●●●●のスタンドだよね。 

 

○ 木嶋委員 

   はい、今現在草ぼうぼうなってるんですけども、整備してやるということでした。 

 

○ 議長（会長） 
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   はい、ご苦労様でした。それでは、北谷地馬場の方、お願いします。 

 

○ 高橋委員 

   一昨日、堀委員と現場確認してまいりました。●●●●さんと一緒に見させてもらいま

した。この場所●●●●さんの家と繋がりある場所で、他の人は求めてもトラクターとか

行けない場所で、自分しか買える人いないんだということでした。きちんと管理出来るよ

うですので問題ないと思います。 

 

○ 議長（会長） 

   はい、ご苦労様でした。それでは、溝延の方お願いします。 

 

○ 押野委員 

   はい、７７番、７８番について確認したところ、●●●●番がさくらんぼ雨よけハウス

で綺麗に管理されております。●●●●の方は、多少荒れておりまして。さくらんぼ雨よ

けハウス。これについて●●●●さんが現状管理されてサクランボ作ってるんですが、●

●●●さんに渡すということなんですが、●●●●さんもう農業出来ない状態で息子さん

もしてないので、これについてもう１回現場確認と●●●●さんの確認をお願いしたいと

思います。 

 

○ 議長（会長） 

   これ反対なのかもしれない。●●●●さんの方がどの筆も放棄地で。 

 

○ 押野委員 

   だとこれ地番逆になるんですかね。 

 

○ 議長（会長） 

   ●●●●さんの方はこれまで耕作放棄地に出てきてないから。●●●●さんの方が綺麗

に管理してるんだと思う。 

 

○ 事務局（奥山） 

   今回交換したいというのが、等価交換なんですよ。事情を聞いたら、もともと●●●●

さんが耕作してたんだけれども、自分の農地だと思って●●●●さんの所を耕作してたも

んだから、それでは困るということで、一旦交換しておきたいと。 

 

○ 押野委員 

勘違いして。手付けない方が結構荒れてまして。耕作放棄地に上がってますので。●●

●●さんが今度●●●●番を。 
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○ 事務局（奥山） 

   いえ、●●●●さんが今度耕作するのは●●●●番です。 

 

○ 押野委員 

   ですね。今までも●●●●番やってるんですね。ということは、●●●●番は耕作放棄

地のままと。なのでこれちょっと問題ありますね。 

 

○ 事務局（奥山） 

   問題あるんですけど、交換だからどうしようかな、と。指導はしなければいけないけれ

ども。 

 

○ 議長（会長） 

   ●●●●さんがとにかく勘違いして●●●●さんの農地を綺麗にしてくれてたわけだ。

私らも農地パトロールして荒れてる方が●●●●さんだと思ってたわけだ。本当は●●●

●さんの土地なんだけども。 

 

○ 押野委員 

   どうしましょう、これ。 

 

○ 議長（会長） 

   ●●●●さんにはまた改めて指導することにして。 

 

○ 押野委員 

   そうですかね。わかりました。あとですね、７９番黒木渕（クロキブチ）の畑、●●●

●さんが高齢、あと身体も悪いということで農業廃止ということで。●●●●さん現状自

衛隊です。旦那さんお婿さんも自衛隊でして。あと数年で定年退職ということで、５５７

の方はさくらんぼ雨よけハウスありますけども、枝伐採して切り株が残っている状態。草

は多少生えてます。これについては将来ハウスを撤去、伐根して野菜作りをしたいと。あ

と●●●●と●●●●については自宅のすぐ近くなんですけども、今後野菜を作っていき

たいということで。定年なったら頑張って作ると。何ら問題ありません。 

   あとは８０番、これも黒木渕（クロキブチ）の●●●●さん雨よけハウスさくらんぼで、

ハウスが残ってますけども枝伐採して切り株残ってます。●●●●さんについては、溝延

のガソリンスタンド、家族経営で、さくらんぼも家族みんなで頑張ってます。将来的にも

ここでさくらんぼを頑張ってやっていきたいということでした。問題ありません。 

   あと８１番小堤（コツヅミ）の田んぼについて●●●●さんが今療養中、病気入院中と

いうことで、●●●●さんの方に売買と所有権移転します。訂正前の資料だと４筆なって

ます。０．５１アールの方、私的には現場確認で否と。残り３つについては水田の現状で

す。これからも水田で耕作するということですけれども。これでいいですかね。訂正前の
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０．５１アールの方は地目は田んぼですけども、水路と水路の間にある三角の狭い土地で、

●●●●さんも確認したらあそこ認識してませんでした。隣の人もみ殻燻炭してました、

ずっと。ちょっとここは私は買うわけにはいかないと、ということで３筆になってます。

この３筆については問題ないと思います。 

 

○ 議長（会長） 

   事務局、この●●●●の訂正というのはいつ来たんだ。 

 

○ 事務局（奥山） 

   今日です。 

 

○ 押野委員 

   昨日、●●●●さんと現場確認に行って。挟みで、仲介業者さんに言って、今日動いた

と。 

 

○ 議長（会長） 

   何か皆さんからご質問ご意見ございますか。 

 

○ 布川委員 

   はい、この８２番の総額５００円て何ですか。 

 

○ 木嶋委員 

   親戚みたいなことを言ってたな。まず作ってもらいたいということだろうな。値段的に    

言うとびっくりするような値段ですけども。 

 

○ 議長（会長） 

   事務局何かあるか。 

 

○ 事務局（奥山） 

   事務局にはただでもいいんだけども、金額入れるということでこの値段になりました。 

    

○ 押野委員 

あと、じゃああの、８１番４筆から３筆になってますけど、総額このままでよろしいん

ですか。 

 

○ 事務局（奥山） 

   総額はこのままでいいと確認しております。 
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○ 議長（会長） 

はい、あと何か皆さんからご質問ご意見。無ければ、このように許可したいと思います。 

はい。それでは、次に移ります。議第３７号 事業計画変更申請（農地法第５条）によ 

る意見の決定について、関連がありますので、議第３８号 農地法第５条の規定による許

可申請について、と併せて事務局説明お願いします。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

はい、それでは、資料の９ページをご覧いただきたいと思います。すみません、今見て

いましたら、９ページの左肩のところが、議案であるべきところ、報告となっております

ので、議案３７号と訂正をお願いします。併せて議第３７号 事業計画変更申請（農地法

第５条）による意見の決定についてですが、関連がありますので、次の議第３８号 農地

法第５条の規定による許可申請についても併せて説明させていただきたいと思いますが

よろしいでしょうか。 

 

○ 議長（会長） 

問題ないですか。それでは、３８号も一緒に説明していただきます。 

 

 ○ 事務局（奥山） 

はい、それではまず９ページの議案３７号の方ですけれども。申請番号２番、所在地 

谷地荒町東（アラマチヒガシ）二丁目●●●●、畑、１４３㎡１筆です。渡し人は、●

●●●さん、受け人は、●●●●さんです。●●●●年●●月●●日に仕出用厨房室建

設のため、５条転用の許可を受けておりましたが、健康が悪化して事業を実施すること

が出来ず、受け人の、●●●●さんに事業を承継するというものです。 

資料の２０ページが案内図になっておりますのでご覧ください。斜線部分の上、北側

の場所になります。２１ページが字切図です。 

 

資料１０ページをお開きください。議第３８号 農地法第５条の規定による許可申請

書についてです。 

申請番号１５番、所有権の移転です。所在地 谷地荒町東（アラマチヒガシ）二丁目

●●●●、畑、１５４㎡と、先ほどご説明しました計画変更申請地１４３㎡を合わせて

計２９７㎡です。渡し人が、●●●●さん、及び●●●●さん、受け人は、●●●●さ

んです。 

申請事由につきましては、住環境が良く、実家に近いことから、当該地を買い受け、

住宅を新築する計画です。 

資料の２１ページの字切図をご覧ください。先程見ていただきました事業計画変更申

請の２３－１０と、その南側の２３－９になります。周辺は宅地と道路に囲まれた所で

す。２２ページが土地利用の計画図となっております。２３・２４ページが建物計画図

になっております。 



11 

 

申請地は都市計画区域内の用途地域にあり、許可基準を満たしております。 

 

以上事業計画変更申請（農地法第５条）による意見の決定が１件、農地法第５条の規

定による許可申請が１件になります。併せてご審議をお願いします。 

 

○ 議長（会長） 

はい。これ現地調査の報告をお願いします。 

 

○ 布川委員 

   先ほど午前中に行ってまいりました。住宅地であり、何も異常がないことを確認してき

ました。 

 

○ 議長（会長） 

    はい、何か皆さんからご質問、ご意見ありますでしょうか。無ければ、このまま進めて

いきたいと思います。 

それでは議第３９号 農用地利用集積計画（案）の決定について、お願いします。 

 

○ 事務局（奥山） 

はい、資料の１１ページをお開きください。議第３９号 農用地利用集積計画（案）の

決定について、河北町長から依頼があり、審議をお願いするものになります。 

資料１２ページが総括表ですが、貸借権設定が５件、所有権移転が３件です。 

資料１３ページ詳細をご覧ください。 

所有権の移転です。申請番号３３４番、所在地 大字溝延字西浦（ニシウラ）●●●●、

田、ほか１０筆で計１５，０５０㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さ

んです。  

売買価格は１０ａ当１９９，３３５円で、総額３，０００，０００円です。 

 

次に申請番号３３５番、所在地 大字溝延字前野（マエノ）●●●●、畑、ほか１筆で

計５１０㎡です。渡し人は、●●●●さん、受け人は●●●●さんです。  

売買価格は１０ａ当９８，０３９円で、総額５０，０００円です。 

 

次に申請番号３３６番、所在地 大字溝延字黒木渕（クロキブチ）●●●●、田、 

２，６０６㎡１筆です。渡し人が●●●●さん、受け人が●●●●さんです。 

売買価格は１０ａ当１１，５１１円で、総額３０，０００円です。 

 

次に資料１５ページ、貸借権の設定です。 

申請番号３３７番から３４１番につきましては、地区の農用地利用改善組合長より利用

集積計画を作成するよう申し出があったものです。 
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 以上８件よろしくお願いします。 

 

○ 議長（会長） 

    はい、この集積計画の方、私全部かかわっておりまして。１３ページの●●●●さんの

分、畑の前野、道路にも付いていない、他の地域の方土地の形状分からないと思いますけ

ども。ちょうど最上川の方に行って圃段の斜めの方、１筆２筆あります。あと、そのほか

道路についてない、ドジョウの寝床みたいなところあります。多分●●●●さんもトラク

ター持って行ったり出来ない、最上川水が上がると一番最初に水が来て、一番最後に水が

引くような場所です。●●●●さんの方にはかなり無理言って、田んぼの付録だと言って、

とにかくこの５筆については引き受けてもらったものです。彼も推進委員やってるから、

最低でも除草剤くらいかけとかないといけないね、ということでした。田んぼだけの値段

としたら、この金額かなり安いんですけども、誰も引き受けないような畑を引き受けても

らったので、総額このくらいで、農業委員がこんな言葉使っちゃいけないんでしょうけど

も、まず処分したような恰好です。 

    ３３５番はうちの畑なんだけども。まあここも似たような畑で。たまたま隣接してたの

で、さくらんぼの切り株あって、耕作放棄地に認定してもいいようなとこなんですけども、

まあ５万円なら、と引き受けた次第です。 

    ３３６番●●●●さんは、●●●●さん婿さんですから、直接の血縁でないですけども

お舅さんと従妹だかで、ただでいいと言っていたんですけども、２０～３０万円準備して

行ったんだけども、受け取らなくてこの中から３万円だけ取って返されたもので。一丁前

の田んぼがこの値段では無いということで。従妹関係だからこの値段で進めたような格好

です。 

何か皆さんからご意見あれば。無ければ、このように進めたいと思います。 

それでは議第４０号 農用地利用集積等促進計画（案）の作成について、お願いします。 

 

○ 事務局（奥山） 

はい、こちら資料の１７ページをご覧ください。 

議第４０号 農用地利用集積等促進計画（案）の作成について河北町長から農地中間管

理事業の推進に関する法律第１８条第１１項の規定に基づいて、農用地利用集積等促進計

画（案）を作成することについて、農業委員会の意見を求める旨の依頼がありましたので、

審議するものになります。 

資料の１８ページに詳細がございます。中間管理事業の借受者変更によるもので、●●

●●さんから●●●●さんに借受者を変更するものです。 

 

以上１件よろしくお願いします。 

 

○ 議長（会長） 
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    はい、これは何か理由あるんだけが。●●●●さんもいろいろりんご作ったり頑張って

いる方だし。 

 

○ 事務局（奥山） 

    ●●●●さんから返されたためだと思いましたが。 

 

○ 議長（会長） 

    ●●●●さんていうのは。 

 

○ 布川委員 

これ多分●●●●さんの息子さんですね。●●●●さんて何も機械持ってないので、田

の部分は貸してるんだと思います。詳しいことはよくわかりませんけど。 

 

○ 議長（会長） 

●●●●さんはまず親の機械使って田んぼ作るには何も問題ないわけだ。 

 

○ 布川委員 

認定農業者の会に登録なってます。 

 

○ 議長（会長） 

はい、あと何か皆さんからご質問ご意見。無ければ、このまま進めたいと思います。 

それでは議第４１号 非農地証明願について、お願いします。 

 

 

○ 事務局（奥山） 

    資料の１９ページをご覧ください。議第４１号 非農地証明願についてです。申請番

号１番、所在地 谷地字谷地（ヤチ）●●●●、畑、１６㎡１筆です。申請事由につき

ましては、昭和４６年１２月７日に所岡区画整理事業の際道路用地として買収された残

地が、狭小地のため利用できず、そのままとなり現在に至っているものです。 

資料の２５ページが案内図です。地図下の方、●●●●の脇です。２６ページが字切

図になります。次の２７ページに、現況写真がございます。 

    現在雑種地として課税されており、狭小地のため、農地としては利用が出来ないとの

ことで、非農地証明願いが出されたものです。 

 

    資料の１９ページにお戻りください。次に申請番号２番、所在地 谷地字谷地（ヤ

チ）●●●●、畑、２７４㎡１筆です。申請事由につきましては、昭和５０年頃より隣

地の持ち主が、ガソリンスタンドとして利用していましたが、一部隣地の農地にはみ出

ておりました。現在はスタンドは廃業して現在に至っておりますが、農地の部分に食い
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込んでいた宅地部分を分筆して、２人名義の土地を売買して整理したいと非農地証明願

いが出されたものです。 

資料の２８ページが案内図です。２９ページが字切図、３０ページに、実測図がござ

いますが、斜線部分真ん中線の左側が農地だった場所で、こちらに食い込んで建物が建

っていた部分になります。３１・３２ページに現況写真がございますが、見えづらいん

ですが、白っぽい所がコンクリート敷になっておりまして、この構造物の所を分筆し

て、今回非農地証明願いが出されたものです。    

 

以上２件よろしくお願いします。 

○ 議長（会長） 

   はい、現地調査報告お願いします。 

 

○ 布川委員 

   それでは、１番について。建物が建ってる横の道路の脇にありまして、えらい狭くて現

状も道路の土を埋めたような、農地にならない状態でございました。 

２番は、現地に行きまして、コンクリになっていて、農地にはならない状態でした。残

りの農地の奥の方は、畑として使用して欲しいと申しましたが、手前真ん中の方は農地に

はならない状態でした。 

 

○ 議長（会長） 

   私の方から事務局に確認したいです。先程の第３条で所有権移転８３番、●●●●さん

と●●●●さんの売買ありました。で、非農地証明は、●●●●さんと●●●●さんとあ

ります。●●●●さんと、●●●●さんというのは住所同じだから夫婦なのか親子なのか

わかりませんですけども。 

 

○ 奥山（ち）委員 

   親子です。●●●●さんが親です。 

 

○ 議長（会長） 

   今回の非農地証明は●●●●さんと●●●●さんの共有地で、８ページに行くと●●●

●さんで何か畑ある程度残して。無断転用してた所、昔のことだから、大体ここらへん、

てコンクリートしたり物置いたりしたんだろうけども。何か複雑だなあと思って先程の農

地の売買なった所は、本当に農地としてするのかな、と。親子で。その辺は確認してない

よね。 

 

○ 事務局（奥山） 

   そこは、野菜植えるということで、ちゃんとしてくださいね、と確認していますが。 
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○ 木嶋委員 

   ●●●●は雑草生えている所で、●●●●はタンク埋まっていてコンクリートなってる

ので、農地には出来ないだろうと思ったところです。 

 

○ 事務局（奥山） 

   非農地にできるのは、２０年以上前から建物建ってるとかの所でないと出来ないし、今

回は農地の部分も広かったので、境界決めて分筆したようです。 

 

○ 議長（会長） 

   これ●●●●さんと●●●●さんというのは。 

 

○ 奥山（ち）委員 

親戚です。近い親戚です。 

 

だからか。何か皆さんから他にご質問ご意見。 

 

○ 布川委員 

荒れないようにだけしてもらわないとね。今荒れてるから。 

 

○ 議長（会長） 

私らはね、きれいにしててもらえれば。では、このように進めてください。ではこれで

総会の方は終了いたします。 

 

午後２時５０分 閉会 
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